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選挙啓発活動について 

明るい選挙推進協議会会長 髙橋 佳子 

 

令和２年は四日市市長選挙が行われる予定です。この選挙は、私たちにとって最も身近

な政治である市政に自分の意思を生かす最大の機会であると言われています。 

昭和３８年２月８日に発足した「四日市市明るい選挙推進協議会」も今年で５７年目を

迎え、これまで各地区でのイベントや成人式、大学の学祭など様々な場所やイベントで啓

発活動を行ってきました。 

昨今、全国的に選挙の投票率の低下が問題視されておりますが、私たち明るい選挙推進

協議会としては、これまで培ってきた経験を活かし、より多くの方に政治と選挙に関心を

もっていただき、投票率の向上に貢献できるよう、今後とも継続して投票参加を呼び掛け

る啓発活動に努めていきたいと思っております。 

  

四日市市文化会館で開かれた新成人への選挙啓発に参加した地区幹事のみなさん 

 明るい選挙機関紙 
第１６号 

お 隣 へ  声 を か け 合 い  投 票 へ
令和２年４月２８日発行 

四日市市明るい選挙推進協議会 
(諏訪町１番５号・市選挙管理委員会事務局内) 



-2- 

 

感謝状授与者及び表彰受賞者のご紹介 

選挙制度１３０周年記念表彰 総務大臣感謝状 

 多年にわたり選挙の管理執行に精励し、又は選挙制度の研究及び普及等民主政治の確立のために尽く

し、顕著な功績を挙げられた方として、次の２名が総務大臣から感謝状を授与されました。おめでとうご

ざいます。 

河原田地区 山田 眞美子 様 橋北地区 山本 江里子 様 

四日市市明るい選挙推進協議会委員表彰 

長年、地区での啓発事業をはじめ、明るい選挙の推進にご尽力された委員には市選挙管理委員会委員

長から表彰いただいており、今年度は、次の１０名が表彰されました。おめでとうございます。 

常磐地区 藤原 ゆき子 様 内部地区 光本 哲夫 様 下野地区 宮下 博一 様 

常磐地区 田中 しず子 様 小山田地区 水野 幸子 様 大矢知地区 三輪 真純 様 

常磐地区 齋藤 勝 子 様 県地区 神代 正規 様 楠地区 藤田 倫子 様 

常磐地区 塚本 和 泉 様     

 

選挙事務協力へのお礼と協力依頼について  市選挙管理委員会委員長 渡邉 八尋 

昨年は、統一地方選挙に続いて参議院議員通常選挙が行われ、明るい選挙推進協議会の皆さま

には、期日前投票の立会人への就任や各種啓発にご参加いただくなど、多大なご協力をいただき

厚くお礼申し上げます。 

 昨年の参議院議員選挙は、選挙権年齢が１８歳に引き下げられて２回目となりましたが、投票

率は全国的に低下の傾向が見られました。本市の１８・１９歳の投票率は全国より３．９ポイン

ト高い３６．２％でしたが、前回と比べ１５．６ポイントの低下となりました。今年は四日市市

長選挙が予定されております。市選挙管理委員会といたしましては、若い有権者への啓発を中心

に、今後とも粘り強く啓発活動を行いたいと考えております。 

明るい選挙推進協議会の皆さまにおかれましては、引き続き、選挙執行や啓発活動へのご理解、

ご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

また、本年は委員の改選の年にあたり、退任される皆様には、明るい選挙推進活動にご尽力、

ご協力を賜りましたことを厚くお礼申し上げます。 
 

地区での啓発活動について  寺前 裕子（日永） 

 ８月に日永地区のふれあいまつり会場にて選挙啓発の一環として竹製のうちわの配布を行い

ました。竹製のうちわは毎年好評を頂いており、長い行列を作って頂ける程です。 

若い親子連れの方がたくさん来ていただいていているので選挙への関心を持っていただけた

らと思いお声掛けを丁寧にしながらお渡しさせて頂きました。 

この啓発で選挙に関心を持っていただき、一人でも多くの人の投票に来ていただければと願

います。 
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モデル地区の啓発活動について  市川 収（保々）  

  令和元年度、保々地区はモデル地区でしたので、毎年恒例の保々地区世代交流グラウンド

ゴルフ大会及び保々地区文化祭での啓発に加え、今まで啓発活動をしていなかった神社の祭事

やジャズフェスティバルで他のモデル地区と合同啓発を行いました。 

神社での啓発活動は、宮司さんの許可を頂き、６月の夏越しの大祓い行事で啓発活動を行い

ました。他の啓発事業と重複していたため、当方の啓発は祭事の後でしかできず、少しと残念

でしたが初めてでしたので仕方ないと思いました。 

ジャズフェスティバルでの啓発活動は、法被を着て啓発したので、人々

にインパクトを与えたと思います。 

啓発活動時にはできるだけ法被を着用して、これからも頑張って行いた

いと思います。 

 

四日市大学の大学祭における啓発活動について  服部 善男（三重） 

 令和元年 10 月 26 日（土）四日市大学に於いて開催された大学祭で、明推協の各地区幹事さん

と啓発物資を配布しました。 

平成 28 年から選挙権年齢が 18 歳に引き下げられた事について説明、又今後の投票への参加

等を呼び掛けながら選挙啓発を実施しましたが、学生は政治（選挙）に対する関心が低いように

感じました。 

啓発された幹事の皆さんの全ては「投票率向上」と心に願いながら啓発さ

れた事と想像しますが、昨今、全国的に投票率が低下するなか、選挙啓発では

あまり成果が見られず難しい現状ではありますが、今後も、若年層に対する

啓発を粘り強く、地道に啓発内容を見直しながら継続していくことで投票率

アップにつなげていきたいと思います。 

 

地域コミュニティフォーラム(東海北陸ブロック)について 進士 弘（八郷） 

昨年 11 月に、金沢市で行われた地域コミュニテイフォーラムに参加させて頂きました。 

東海北陸の各県から 39 名の参加者があり、明推協委員を始め、選管・PTA・自治会役員の方等、

選挙啓発に関わっている多くの人と接することができ、各地の取り組みや問題点等を聞くこと

ができました。 

 皆さんからは、投票率が上がらないことに危機感を持ち、出前授業や、模擬投票にも力を入れ

ている意見が多く出ました。紹介されたなかで印象深かったことは、学童保育所で出前授業を行

っていること、新任明推協委員への研修会がありました。私たちの地域でも、アイデアを出し合

って、投票率向上に取り組んでいかなければことを痛感した有意義な参加でした。 

 尚、会合の終了後、明るい選挙推進協会の金井壮太氏に挨拶をしたところ、「四日市市は、活

発に啓発活動に取り組んで頂いていることを聞いています。今後もよろしくお願いします。」と

の言葉がありましたので申し添えます。 

 

よんよん祭で啓発物資を 

配布する委員 

ジャズフェスティバルで 

啓発物資を配布する委員 
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         令 和 ２ 年 度 明 推 協 委 員 名 簿 

                          ○印は地区幹事    令和2年4月1日現在 

地

区 
氏名 

地

区 
氏名 

地

区 
氏名 

地

区 
氏名 

地

区 
氏名 

地

区 
氏名 

富
洲
原 

○宮脇 榮喜 

髙橋 はるみ 

伊藤 千津子 

鈴木 修市 

野呂 正子 

伊藤 美代子 

日 

永 

○平良 直美 

鈴木 正明 

坂 美保子 

寺前 裕子 

加藤 千登世 

加藤 恵美子 

西村 靖枝 

小
山
田 

○萩 伸元 

北尾 喜子 

水野 幸子 

平尾 充子 

椎名 茂則 

三 

重 

○服部 善男 

國武 京子 

中島 幹雄 

南 勝信 

辻 すみ 

舘 充宏 

本田 榮 

山北 憲一 

大
矢
知 

○三宅 惠子 

筑紫 家孝 

林 純子 

三輪 真純 

加藤 茂 

中 

部 

○水谷 謙之 

豊田 百合子 

三日市 存 

稲垣 裕子 

田中 紀子 

山口 明子 

南 喜美代 

富 

田 

〇髙橋 佳子 

渡邉 佳代子 

荒木 厚子 

稲垣 克子 

鈴木 京子 

 

四 

郷 

○古川 とし子 

伊藤 町子 

森 勝生 

加藤 喜代子 

平井 好章 

川 

島 

○清水 正己 

服部 邦之 

後藤 誠一 

菅原 武 

林 卓也 

県 

○水谷 秀子 

神代 正規 

赤井 眞知子 

矢田 惠美 

河
原
田 

○山田 眞美子 

今村 亘 

大平 さなえ 

高橋 艶子 

伊藤 ひと美 

海 

蔵 

○笹原 久子 

前川 千鶴子 

石﨑 裕子 

森下 尚子 

北間 脩史 

羽 

津 

○八巻 敬司 

藤井 明 

尾﨑 久美子 

久志本 正彦 

安田 久子 

正岡 智子 

内 

部 

○光本 哲夫 

加藤 秋雄 

中野 恵子 

村山 久子 

前岨 孝夫 

堀 育夫 

神 

前 

○佐野 しのぶ 

鈴木 敏夫 

川村 輝雄 

林崎 英男 

稲垣 伸治 

八 

郷 

○進士 弘 

石田 隆子 

三林 政見 

山尾 和子 

水 

沢 

○森 敏彦 

畑中 一弘 

坂田 嘉代子 

萩村 一憲 

橋 

北 

○山本 江里子 

塚脇 大仁 

中平 小夜子 

諸岡 彌 

服部 富子 

伊藤 謙治 

常 

磐 

○梅井  通夫 

丹羽  章 

田中 しず子 

齋藤 勝子 

藤原 ゆき子 

塚本 和泉 

塩 

浜 

○鹿間 直美 

渋谷 陽子 

林 よし子 

伊藤 富子 桜 
○小西  功 

鳩野 久文 

神田 幹雄 

能勢 陽子 

小森 豊明 

伊藤 隆夫 

内藤 真樹夫 

下 

野 

○日置 得祐 

豊田 隆 

宮下 博一 

下田 修 

宮﨑 潤 

保 

々 

○市川 収 

藤牧 千恵美 

霞 堤三 

足立 恵美子 

國保 義文 

楠 

○裏川 薫 

竹内 チエ子 

藤田 倫子 

矢田 美千代 

中村 妙子 

高見  英朗 

 

 

 

 

 

 

/ 

        委員長 服部善男(三重) 

        委 員 山田眞美子(河原田) 鈴木正明(日永) 三宅惠子(大矢知) 進士 弘(八郷)  

 

 

◎…若い人との交流を多くして選挙への関心を高めてもらえるように、啓発活動を頑張りたいと思います。 

◎…今年は、四日市市長選挙が執行されます、委員の皆様一丸となって投票率アップを目指しましょう。 

◎…今年も何事もなく一年が終わると思っていましたが新型コロナが流行して皆様も大変な事と思います。来年度

も一人でも選挙に関心を持ってもらえるように声掛けを宜しくお願いします。 

◎…今年度は、若い世代に重点を置いて選挙啓発を行う予定です。 

◎…第１６号発行にあたり、明推協の活動状況を、是非皆様に知って頂きたいという思いで「私たちの一票」機関

紙を発刊してきましたがいかがでしたか。今後も、皆様に楽しんで読んでいただける紙面提供をしたいと思っ

ています。 

◎ 令和２年３月３１日付けで退任された方 － 長い間、ありがとうございました。 

[富洲原] 松本 くに子 様  [日永] 寺本 都美子 様  [塩浜] 今村 郁子 様  [川島] 杉 恵子 様、水野 慶子 様 

[川島]袴田 政廣 様  [神前] 中瀬 幹一 様、渡辺 勝利 様  [桜] 近藤 孝嗣 様、伊藤 弘一 様、太田 富也 様 

[三重] 大森 茂美 様、芝野 毅 様  [下野] 野呂 秀 様、市川 哲 様  [大矢知] 野呂 五男 様  

[水沢] 田中 秋子 様、水谷 輝美 様、清水 貞義 様  [保々] 坂口 加代子 様  [中部] 須賀 亮一 様 

お世話になります。 

あとがき 

広報委員会 

広報委員一同 


